

Lichtensteiner-Guttenberger Tageblatt

Früher Wochen- und Nachrichtenblatt

**Lageblatt für Schönau, Söhlitz, Bernsdorf, Wilsdorf, St. Egidien, Heinrichsott, Marienau, Rendorf, Ottmannsdorf, Mülsen St. Nicolaus, St. Jacob,
St. Michael, Steinendorf, Thurn, Niedermülzen, Schönbühl und Lirschheim**

Amtsblatt für das Agl. Amtsgericht und den Stadtrat zu Lichtenstein

Alteste Zeitung im Königlichen Amtsgerichtsbezirk

63. Jahrgang

Pr. 119

Berichterstatter: Zeitung
im Wettbewerb

Dienstag, den 27. Mai

**Haupt Anfertigungsorga
tm. Amtsgerichtsbezirk**

1913

Dieses Blatt erscheint täglich, außer Sonn- und Feiertags, nachmittags für den folgenden Tag. — Warteschätzlicher Abzugspreis 1 Mh. 50 Pf., durch die Post bezogen 1 Mh. 75 Pf., Einzelne Nummern 10 Pf. Abhebungen nehmen außer der Expedition in Flügelkabinen, Durchauer Straße Nr. 5b, alle Kaiserlichen Postkabinen, Postboten, sowie die Austräger entgegen. Einzelne Abhebungen werden die flugspalltene Grundpreise mit 10, für auswärtige Abhebungen mit 15 Pf. berechnet. Reklamewert 30 Pf. Am amtlichen Tische kostet die zweispalltige Seite 30 Pf. Telegramm-Adresse: Tageblatt.

Das Richtiafe.

* Kaiser Nikolai von Russland ist am Sonntagnachmittag wieder von Berlin abgefeist.

* In Bremen tagte gestern die 13. Hauptversammlung des Deutschen Flottenvereins. Es wurde u. a. ein Antrag angenommen, der sich für eine Vermehrung unserer Linienschiffe ausrichtet.

* In der Budgetkommission wurde der Zentrumsentrag auf Steichung von 1008 Leutnants und 1044 Unteroffizieren angenommen.

* Die Kämpfe zwischen Griechen und Bulgaren, die in den letzten Tagen stattgefunden haben, sind der Voraussicht nach nur das Vorspiel zu ersteren Zusammensetzen.

* Anfolge einer Explosion ging der einer türkischen Schiffsgeellschaft gehörige Segler „Revada“ unter 120 Personen ertrunken.

* Durch eine Raßtexplosion wurden bei den hispanischen Arbeitern im Hafen von Buenos Aires zwölf Männer getötet und sechzig verletzt.

* Im Longbrach (Kalifornien) stürzte eine Bauschaukeltribüne ein, 51 - 60 Personen sind getötet, viele verletzt.
 * Am Besuchstag des Kaisers von Japan ist eine allgemeine Beleidung eingetreten.

Der Konflikt zwischen den Verbündeten

glaubt allgemein, daß, wenn Bulgarien nicht die von den Griechen eroberten Stellungen bei Panthios wieder verläßt, die Situation in ein kritisches Stadium tritt. Die hiesige Presse erklärt, daß Griechenland am Vorabend großer Ereignisse stehe. „Patris“ behauptet, daß die Attacke der Bulgaren von langer Hand vorbereitet war.

Sofia. Die günstige Wendung, welche man allgemein von der Rückkehr des serbischen Gesandten Spalajlowitsch nach Sofia erwartet hatte, ist bisher nicht eingetreten. Die Diplomaten, die Spalakowitsch gesprochen haben, hatten eher den Eindruck, daß die Beziehungen mit den Verbündeten sich anhaltend verschlechtern. Die in der Deffenilicheit herrschende Erbitterung gegen Serbien und Griechenland wird noch durch die jetzt gesuchten Nachrichten über Zusammenstöße mit Griechen vermehrt. Der größte Teil der Truppen vom thrakischen Kriegsschauplatz ist bereits nach Makedonien und an die serbische Grenze unterwegs.

Griechisch-serbischer Garantievertrag.
Wien. Die „Südslawische Korrespondenz“ erährt aus Athen. Am 22. d. W. ist ein Nebenkommunikat zwischen Serbien und Griechenland unterzeichnet worden. Der Vertrag, der durch eine militärische Konvention ergänzt ist, garantiert beiden Staaten ihre Gebietsansprüche. Daher hat Griechenland den Plan des bulgarischen Kabinetts, durch den früheren Gesandten Sarafow in Athen Sonderverhandlungen zu führen, abgelehnt. — Für die politische Lage auf dem Balkan wäre ein derartiger Vertrag von großer Bedeutung.

geben, um hier die Flitterwochen zu verbringen. Die Hochzeitsgeschenke des Brautpaars sind, wie nicht anders zu erwarten war, überaus reichlich ausgefallen. Die Geschenke wurden am Sonntag und Montag im Kunstgewerbe-Museum zur Besichtigung durch das Publikum ausgestellt. Zum Transport der Geschenke waren nicht weniger als 37 gefüllte Kieflörche notwendig.

Die Anteilnahme an der Faschingsfeier mit ihren glänzenden Aufzügen war nicht nur in Berlin, sondern auch in Hannover und Braunschweig besonders herzlich. Ebenso bringen außer den deutschen viele Blätter des Auslandes Glückwunscharbeitel zur Vermauerung des neuen Hauses.

Dentones Sketch

Berlin. (Der Trinkspruch des Kaisers an die Neuvermählten), dessen schlichter herzlicher Ton überaus sympathisch berührt, enthält eine bedeutsame politische Ausspielung. Der Kaiser sagte u. a.: „Iros! Euer Jugend wird es wohl bald Euch beschieden sein, andern zu dienen und für andere zu sorgen. Möge diese Aufgabe, die ich ertheile, Euer ganzes Leben erfüllen, und möge die Liebe zu anderen Menschen Eure Herzen erwärmen!“ Es geht aus diesen Worten hervor, daß die braunschweigische Frage gelöst, und daß die Uebergabe der Regierung an den Prinzen Otto August beidlojse Zache ist.

— Das Schicksal der Wehrverträge.¹ In parlamentarischen Kreisen ist man nach dem Ergebnis der heutigen Verhandlungen der Budgetkommission überzeugt, daß der Wehrvertrag in ihrer weiteren Behandlung keine Schwierigkeiten mehr erwachsen werden. Wider Erwartungen hat die Sozialdemokratie nicht den geringsten Versuch gemacht, durch Dauertreten die Entscheidung hinzuhalten. Man führt das darauf zurück, daß inzwischen auch des Zentrums seine Zustimmung zur Trennung der Heeres- und der Deckungsvorlage ausgesprochen hat und damit der Zweck der Sozialdemokratie, die auf eine solche Trennung hinarbeitete, erreicht ist. Die bürgerlichen Parteien hoffen, die Arbeit zu beschleunigen zu können, daß spätestens am Mittwoch die Beratungen in der Kommission in zweiter Lesung zu Ende geführt werden, so daß in der ersten Januartag die Beratung im Plenum beginnen kann. Man nimmt an, daß das Plenum die Arbeit in wenigen Tagen erledigen wird, so daß das Kriegsministerium rechtzeitig die nötigen Rechberichtigungen treffen kann.

— (Österreich und die Niederlande gegen das Zölleinfahrtsabgabengesetz.) Die seit zwei Jahren mit Österreich und den Niederlanden wegen der Zustimmung zur Einführung von Zölleinfahrtsabgaben auf Elbe und Rhein gepflogenen Verhandlungen sind, wie die „Münchner Zeitung“ erfahren, als ausgelaufenes abgebrochen worden.

— (Der Slowenvertrag.) Entgegen den neuerdings aus Konstantinopel verbreiteten Meldungen über den Abschluß des englisch-türkischen Vertrags ist die Fortdauer der Verhandlungen unter Zusicherung Englands schon deßhalb gesichert, weil der Abschluß ohne

deutsche Zustimmung unmöglich ist.
-- (Vorliegende Münzmappe der Crientfrage.) An der Spize ihrer Wochensendungen beschreibt die „Ricd. Allg. Zeit.“: Das gleichzeitige Bevölken der Herrscher Großbritanniens und Russlands in Berlin und ihr freundlicher Verkehr mit Kaiser Wilhelm ist, wenn auch durch einen neutralistischen Tonfall herbeigeführt, überall als ein wahrer, bemerkenswertes Anzeichen dafür gedeutet worden, daß Europa in den Crientfragen einer fortschreitenden Lösung und Beruhigung zutrauen darf. Die Großmächte bleiben bemüht, die baldige Unterzeichnung des Preliminärfriedens zu verhindern. In der Versammlung der Botschafter in London hat sich Einstimmigkeit dahin ergeben, daß eine Erörterung über Abänderungen des Vertriedens